
do ‘Arraiá’ Municipal, promete 
movimentar a cidade de Rancho 
Alegre D’Oeste.

O projeto que visa a 
primeira etapa de cal-
çamento com pedras ir-
regulares da Estrada de 
Bredápolis, num trecho 
de quatro quilômetros, 
está bastante adiantado. 
O investimento é de 
R$ 2,6 milhões, com 
recurso do Governo do 
Estado, através da Se-
cretaria de Agricultura e 
Abastecimento – SEAB.
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A Polícia Civil do Paraná (PCPR) levará serviços de 
polícia judiciária à população de Moreira Sales, nesta 
terça, quarta e quinta-feira (20, 21 e 22), no Ginásio 
de Esportes Antônio Correa Moreno. O atendimento 
será das  9h às 17h.

Polícia Civil vai levar serviços 
à população de Moreira Sales

Coamo realiza nesta terça-feira reunião 
de campo do 1º semestre em Goioerê
Nesta terça-feira, Goio-

eré estará recebendo o 
presidente do Conselho de 
Administração da Coamo, 
o engenheiro agrônomo 

José Aroldo Gallassini, para 
uma reunião de campo com 
os cooperados. O evento 
será no auditório da ACIG, 
às 15 horas.

Últimos ajustes para a pavimentação com
pedras irregulares na Estrada de Bredápolis

Quarto Centenário inicia reformas do Ginásio de 
Esportes: investimentos de mais de R$ 800 mil

O município de Quarto 
Centenário iniciou nesta se-
mana, as obras de reformas 
do Ginásio de Esportes da ci-

dade, que há muito tempo são 
aguardadas pela população, 
sobretudo pelos desportistas 
locais.

Agendada para acontecer 
nos dias 15 e 16 do próximo 
mês de julho, a segunda edição 

Rancho Alegre inicia preparativos para 
a realização do II ‘Arraiá’ Municipal

Evento em Goioerê marca entrega de kits
esportivos para colégios de 9 municípios 

A chefia do Núcleo Regio-
nal de Educação de Goioerê, 
realizou na manhã de sexta-
feira, a entrega de kits com 
materiais esportivos para 

colégios estaduais de 9 muni-
cípios da região, que utilizam 
a prática de Aulas Especializa-
das de Treinamento Esportivo 
(AETE).
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Últimos ajustes para a pavimentação com
pedras irregulares na Estrada de Bredápolis

O projeto que visa a 
primeira etapa de cal-
çamento com pedras ir-
regulares da Estrada de 
Bredápolis, num trecho 
de quatro quilômetros, 
está bastante adiantado. 
O investimento é de R$ 
2,6 milhões, com recurso 
do Governo do Estado, 
através da Secretaria de 
Agricultura e Abasteci-
mento – SEAB.

Os recursos foram as-
segurados por intermédio 
do deputado estadual Ale-
xandre Curi. Na quarta-
feira passada, o prefeito 
Ismael Dezanoski e o 
assessor do deputado, An-
tonio Faquim, estiveram 
em Curitiba, entregando 
vários documentos para 
concluir o projeto. 

“Estivemos conversan-
do com o deputado e com 
equipe da Secretaria de 
Agricultura para ajustar 
os últimos detalhes do 
projeto. Nos próximos 

dias a gente vai ter novi-
dade boa, se Deus quiser 
”, disse o prefeito Ismael.  

O prefeito adiantou que 
o município tem pressa, 
pois a estrada necessita de 
melhorias urgentes. “Nos-
sa equipe tem dado total 
atenção para este projeto 
que é cheio de detalhes, 
mas acredito que em breve 
será concretizado”, frisou 

Dezanoski.
De acordo com o pro-

jeto, que já está aprovado 
pelo Governo do Estado, 
serão quatro quilômetros 
de pavimentação da es-
trada, começando pelo 
distrito de Bredápolis. 
Numa segunda etapa, no 
ano que vem, está prevista 
a pavimentação do restan-
te da estrada.

O ex-vereador e asses-
sor do deputado Curi na 
região, Antonio Faquim, 
também está bastante 
entusiasmado com a pa-
vimentação com pedras 
irregulares na estrada. 
“Estamos animados e 
acreditamos que no se-
gundo semestre desse ano 
as obras tenham início”, 
disse Faquim.

ACIG realiza mais uma palestra 
motivacional nesta quarta-feira

A direção da ACIG - 
Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê, 
agendou para esta quarta-
feira, dia 21, a realização 
da palestra transformando 

metas em resultados. A 
palestra será com Marcos 
Pulga e está programada 
para acontecer às 19 horas 
no auditório da ACIG.

De acordo com os or-

ganizadores, as vagas são 
limitadas, com o valor do 
convite custando apenas 
R$ 10. Toda a renda será 
revertida para o Hospital 
Santa Casa de Goioerê.

Para quem não sabe, 
Marcos Pulga é reconhecido 
por suas palestras moti-
vacionais e inspiradoras, 

tendo auxiliado milhares 
de pessoas a atingirem seu 
máximo potencial. 

Marcos Pulga é confe-
rencista motivacional, con-
sultor de empresas na área 
de vendas e sócio-diretor 
da empresa Marcos Pulga 
Treinamento e Motivação 
Ltda.

O deputado Alexandre Curi, ladeado pelo prefeito Isamel e o ex-vereador Faquim

Nesta terça-feira, Goioeré 
estará recebendo o presidente 
do Conselho de Administração 
da Coamo, o engenheiro agrô-

Coamo realiza nesta terça-feira reunião 
de campo do 1º semestre em Goioerê

nomo José Aroldo Gallassini, 
para uma reunião de campo 
com os cooperados. O evento 
será no auditório da ACIG, às 

15 horas.
Além de Goioerê, estarão 

presentes no evento, coope-
rados de Quarto Centenário, 

Rancho Alegre D’Oeste, 
Moreira Sales, Mariluz, Boa 
Esperança e Janiópolis.

Entre os temas da reunião, a 
diretoria deverá abordar a atual 
conjuntura do agronegócio 
brasileiro, com os coopera-
dos sendo informados sobre 
as principais tendências de 
mercado, além de perspectivas 
para a nova safra, com base nos 
custos de produção.

O presidente Gallassini 
cita que estes encontros são 
dos mais importantes, para 
manter os cooperados infor-
mados sobre a Coamo e o 
cenário agrícola e econômico 
brasileiro e mundial. “Faze-
mos questão desse contato 
direto, entre a diretoria e o 
quadro social da Coamo, para 
que o cooperado possa saber 
como estão as perspectivas 
futuras do seu negócio”, tem 
dito ele.

O presidente da Coamo, Aroldo Galassini, estará presente na reunião desta terça-feira

Reforma tributária
O deputado federal Pedro Lupion (PP), presidente 

da Frente Parlamentar da Agropecuária (FPA), afirmou 
que o texto apresentado pelo grupo de trabalho que 
debateu a reforma tributária na Câmara ainda é ruim 
para o agronegócio. Começamos a avançar em temas 
importantes, como alíquotas diferenciadas e respeito 
ao ato cooperativo. Ainda está ruim, mas nós estamos 
tentando encontrar convergências para que a gente possa 
apoiar, porque entendemos que uma reforma tributária 
é extremamente importante”, disse.

Prêmio Fecomércio
O Sistema Fecomércio Sesc Senac PR abre nesta quar-

ta-feira, 21, o período de inscrição para o ‘VII Prêmio 
Fercomércio PR de Jornalismo – 2023’. Interessados 
podem se inscrever até 1° de setembro de 2023, no site 
fecomerciopr.com.br.   Os prêmios variam entre R$ 7 
mil,  R$ 4,9 mil e R$ 3,5 mil.

Simultâneo
O deputado federal Paulo Litro (PSD) protocolou o 

projeto de lei que visa assegurar aos alunos com Síndrome 
de Down o direito à matrícula simultânea nas escolas da 
rede regular de ensino e nas escolas que prestam aten-
dimento educacional especial. “Atualmente a legislação 
brasileira exige que o estudante com Síndrome de Down 
opte pelo ensino regular ou pelo especializado. O objetivo 
é ampliar as condições de matrículas para os dois modelos 
de ensino, garantindo a transversalidade da educação e 
o fortalecimento do aprendizado desses alunos”.

SISU
A Universidade Tecnológica Federal do Paraná 

(UTFPR) publicou edital de seleção para ingresso no 2º 
semestre deste ano por meio do Sistema de Seleção Unifi-
cada (SISU). São 1.835 vagas em 106 cursos distribuídos 
em 13 cidades do estado. As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas até quinta-feira (22), pelo Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior. Podem utilizar a nota do 
Enem, os candidatos que não tenham zerado a redação. 
Candidatos ‘treineiros’ não podem concorrer.

Lei Pétala
O secretário estadual de Saúde, Beto Preto, afirmou 

que vai encaminhar a regulamentação da Lei Pétala (Lei 
21.364/2023), que dispõe sobre o acesso a medicamentos 
e produtos à base de canabidiol e tetrahidrocanabinol 
para tratamento de doenças, síndromes e transtorno de 
saúde, que foi promulgada em 13 de fevereiro pelo pre-
sidente da Assembleia Legislativa do Paraná, Ademar 
Traiano (PSD).

Estação gelada
O inverno começa nesta quarta-feira (21) e termina 

em 22 de setembro. Segundo a previsão do Sistema 
de Tecnologia e Monitoramento Ambiental do Paraná 
(Simepar), o primeiro dia da estação será ensolarado na 
maioria das regiões do Estado. Na página www.simepar.
br estão disponíveis informações atualizadas sobre as 
condições do tempo no quadro Palavra do Meteorologista. 
Também pode ser consultada a previsão horária para até 
15 dias por município.
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Programa “Visão do Futuro” concluiu terceira 
etapa com entrega de óculos em Moreira Sales 

Implantado pela 
Prefeitura de Moreira 
Sales, foi concluída 
na última quinta-fei-
ra, a terceira etapa 
do Programa ‘Visão 
do Futuro’, que na 
oportunidade fez a 
entrega dos óculos 
para estudantes da 
Rede Municipal que 
apresentaram alguma 
dificuldade visual nas 
etapas anteriores.

Ao todo, cerca de 
100 crianças rece-
beram os óculos. Os 
próprios alunos tive-
ram a oportunidade de 
escolher qual o modelo 
de óculos queriam 
receber. A entrega foi 
realizada nas escolas 
Leonilda e São José, 
na sede do município. 
Já na sexta-feira, a en-
trega foi realizada para 
os alunos de Paraná do 
Oeste, na Escola Lu-
ciane Almeida Liberal. 

contou com a presença 
de várias autoridades, 
como vereadores, se-
cretários e também 
do prefeito Rafael 
Bolacha, além do ide-
alizador do projeto, 
Rodrigo Fontes, da 
cidade de Medianeira.

Durante sua fala, 
o prefeito Rafael Bo-
lacha disse que os 
óculos foram doados, 
sem nenhum custo pela 
empresa que realizou 
o trabalho. “Foi o 
primeiro ano deste tra-
balho, que terá conti-
nuidade com os novos 
alunos que iremos re-
ceber no ano que vem”, 
disse, agradecendo a 
parceria da empresa de 
Medianeira.

O programa foi de-
senvolvido através 
de parceria das secre-
tarias de Educação e 
de Saúde de Moreira 
Sales, sendo que na 
primeira fase cerca 
de 700 alunos passa-
ram por uma triagem 

oftalmológica, mo-
mento em que foram 
identificados aqueles 
que possuíam alguma 
dificuldade visual. 

Na segunda fase, 
as crianças passa-
ram por uma consulta 
oftalmológica mais 

aprofundada, quando 
foram utilizados apa-
relhos modernos para 
fazer um diagnóstico 
mais preciso e assim 
saber qual grau de di-
ficuldade visual que a 
criança  tinha. E agora, 
na fase final aconteceu 

a entrega dos óculos. 
A solenidade de 

entrega dos óculos 

Evento em Goioerê marca entrega de kits
esportivos para colégios de 9 municípios 

A chefia do Núcleo 
Regional de Educação 
de Goioerê, realizou na 
manhã de sexta-feira, 
a entrega de kits com 
materiais esportivos para 
colégios estaduais de 9 
municípios da região, 
que utilizam a prática de 
Aulas Especializadas de 
Treinamento Esportivo 
(AETE).

Durante sua fala, a 
professora Daniele Mel-
lero, chefe do Núcleo 
de Educação, destacou 
o apoio que o Governo 
Estadual tem dado aos 
municípios da região. 
“Tudo o que é realizado 
no Paraná está vindo 
para a região e atendendo 
nosso Núcleo. Só temos 
que agradecer”, disse ela.

A entrega dos kits aconteceu na última sexta-feira
Representando o pre-

feito Betinho Lima, Már-
cio Bonesi, chefe de 
gabinete da Prefeitura, 
enfatizou o bom trabalho 
que vem sendo feito pela 
chefia do Núcleo de Edu-
cação, que segundo ele, 
tem resultado em con-
quistas para as escolas 

e municípios da região.
Presente no evento, 

a presidente da Câma-
ra Municipal, vereador 
Lucy Alvino, disse que 
o esporte contribui para 
o desenvolvimento e 
agradeceu ao Governo 
Estadual por estar atento 
para este setor. “Sabemos 

da importância do esporte 
para que nossos jovens 
estejam no caminho certo 
e todo investimento é de 
extrema importância” 
comentou.

No total, 570 estudan-
tes serão contemplados 
com os materiais entre-
gues sexta-feira.

O programa atendeu mais de 100 crianças da rede municipal de ensinoo
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A Secretaria de Indústria 
e Comércio de Goioerê, 
informando que seguem 
abertas as inscrições para 
o curso de boas práticas na 
manipulação de alimentos, 
que será realizado nos dias 
28 e 29 de junho.

Segundo o secretário 
Pedro Godoy, o curso é 
essencial para garantir a 
segurança alimentar, uma 
vez que através dele, os 
participantes aprenderão 
a seguir normas sanitárias, 
higienizar corretamente 
utensílios e superfícies, 
controlar a temperatura dos 
alimentos e evitar conta-

Seguem abertas as inscrições para o curso de 
boas práticas na manipulação de alimentos

minações.
O secretár io  expl ica 

ainda, que além disso, o 
curso destaca a importância 
de práticas adequadas na 
preparação de alimentos, 
como separação de cru e 
cozido, controle de prazos 
de validade e uso correto 
de ingredientes.

Os  i n t e r e s sados  em 
participar, poderão fazer 
suas inscrições no De-
partamento de Vigilância 
Sanitária pelo telefone (44) 
3522-6577. As aulas serão 
na Secretaria de Indústria 
e Comércio, das 19 às 23 
horas.O curso trabalha a importância das práticas adequadas na preparação dos alimentos

Com a chegada do inverno 
e temperaturas mais baixas, 
aumentam os casos de doen-
ças respiratórias, principal-
mente por conta de ambientes 
fechados e pouco ventilados. 

Em Goioerê, já é possível 
constatar o aumento de pesso-
as com esse tipo de problema 
nas UBS e até mesmo no 
Pronto Atendimento.

De acordo com os médi-
cos, além da gripe, renite e 
sinusite, que são mais fre-
quentes nesse período, outras 
doenças, como asma, pneu-
monias e bronquite também 
se tornam mais recorrentes 
nessa época.

ORIENTAÇÃO: Segundo 
os médicos, para qualquer 
sintoma mais sério, a pessoa 
deve procurar uma Unidade 
de Saúde, para o profissional 
da área possa fazer o diag-
nóstico preciso e o tratamento 
correto.

Temperaturas baixas aumentam 
casos de doenças respiratórias

Com as temperaturas mais baixas aumentam as doeças respiratórias

Em relação à gripe, os 
médicos citam que ela acaba 
agindo de uma forma parti-

cular em cada organismo e 
os sintomas variam de pessoa 
para pessoa. Normalmente, é 

caracterizada por febre alta, 
dor de cabeça, mal estar geral, 
tosse e dor de garganta.

Copel reúne eletricistas autônomos para 
alinhamento sobre normas técnicas

Eletr ic is tas  par-
ticulares que atuam 
na construção de en-
tradas de serviço, o 
chamado “padrão de 
luz”, têm um encontro 
marcado com a Copel 
nesta sexta-feira (23). 
O evento já é tradição 
e atualmente é promo-
vido de maneira remo-
ta, a fim de alcançar 
o maior número pos-
sível de profissionais, 
em 393 municípios 
atendidos pela Copel. 
A transmissão ao vivo 
iniciará às 9h30 pelo 
canal da empresa na 
plataforma YouTube.

O objetivo é ali-
nhar as exigências de 
segurança e padrão 
solicitadas na norma 
técnica de forneci-
mento em baixa ten-
são. De acordo com 
o superintendente de 

Serviços Operacio-
nais da concessioná-
ria, Francis Alencar 
Prado, o encontro dá 
a oportunidade de 
trocar experiências e 
identificar o que pode 
ser melhorado para 
atender as expectati-
vas dos clientes.

“Este  d iá logo é 
muito importante para 
nós, porque evita re-
provas nos pedidos de 
ligação e aumenta a 
satisfação do cliente 
final, que é o nosso 
objetivo maior”, ex-
plica.

“Também quere-
mos sempre contri-
buir com a segurança 
desses profissionais, 
que em sua maioria 
trabalha de forma au-
tônoma. Então sempre 
reservamos um mo-
mento para conversar 

sobre os cuidados com 
a energia elétrica e o 
uso de equipamentos 
de proteção”, comple-
menta.

PROJETISTAS E 
E X E C U TO R E S  – 
Para os profissionais 
que atuam no plane-
jamento e construção 
de cabines em indús-
t r i a s ,  ag rupamen-
tos de edifícios de 

uso coletivo e outras 
instalações atendi-
das em alta tensão, 
a Copel promoverá 
encontros presenciais 
em Curitiba (28/06), 
Londrina (23/08) e 
Cascave l  (20 /09) . 
As inscrições para o 
primeiro evento, que 
será no período da 
tarde, no Instituto de 
Engenharia do Para-
ná, já estão abertas.

Governo do Estado inicia o treinamento de 
interlocutores municipais para Conecta399

O Governo do Estado ini-
ciou nesta segunda-feira (19) 
o treinamento de capacitação 
dos interlocutores de 355 mu-
nicípios paranaenses inscritos 
no programa Conecta399, 
cujo segundo módulo acon-
tece em julho. O lançamento 
do curso de capacitação inicial 
foi feito em live do secretário 
estadual do Planejamento, 
Guto Silva.

Lançado em abril, o pro-
grama visa acelerar projetos 
dos municípios paranaenses, 

apoiando agentes públicos com 
foco no processo de obtenção 
de recursos federais e mesmo 
internacionais, orientando a pre-
paração, o projeto, a execução e 
até a prestação de contas.

O efeito da iniciativa é a 
promoção do desenvolvimento 
territorial do Paraná por meio 
de induções locais. A trilha da 
capacitação inicial será feita 
no formato de Educação a 
Distância, através da Escola de 
Gestão, e terá duração de um 
mês, em julho. Até o momento, 

o programa tem 702 indicados, 
cobrindo 89% dos municípios 
do Estado.

Segundo Guto Silva, o Co-
necta399 é uma rede de conhe-
cimento, de troca de informações 
e, sobretudo, um canal direto dos 
pequenos, médios e grandes mu-
nicípios com o Governo do Esta-
do, para que, de forma integrada 
e colaborativa, eles consigam 
acessar novos recursos. “A partir 
desse instrumento os municípios 
terão todo o apoio da equipe da 
Secretaria do Planejamento para 
poder escrever projetos e ter 
acesso a novas linhas de recursos, 
seja do Governo Federal, seja de 
organismos internacionais, que 
beneficiarão a população”, disse.

Os principais beneficiá-
rios, segundo o secretário, 
serão justamente os pequenos 
municípios, visto que muitos 
enfrentam dificuldades dian-
te de editais complexos, de 
difícil preenchimento. Com 
isso, o desenvolvimento lo-
cal, regional e territorial do 
Paraná é incentivado. “Va-
mos apoiar de forma direta 
aqueles que têm dificuldade 
de acessar esses recursos, 
vamos traduzir esse edital, 
ajudar a preencher e a escre-
ver - trabalhando inclusive 
com inteligência artificial - 
para que o Paraná possa ser 
vanguarda na captação de 
recursos”, afirmou.
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Agendada para acon-
tecer nos dias 15 e 16 do 
próximo mês de julho, a 
segunda edição do ‘Ar-
raiá’ Municipal, promete 
movimentar a cidade de 
Rancho Alegre D’Oeste.

A festa, que é tradi-
cional, reúne milhares 
de pessoas não só da 
cidade, mas de vários 
munic íp ios  v iz inhos , 
que são brindados com 
danças  de  quadr i lha , 
comidas típicas, shows e 
apresentações culturais.

Na sexta-feira, o pre-
feito Cássio Zanuto se 
reuniu com integrantes 
da  comissão que vai 
coordenar o evento, para 
iniciar os preparativos, 
discutindo os primeiros 
detalhes da festa. “Essa 
é uma festa regional e 

Rancho Alegre inicia preparativos para 
a realização do II ‘Arraiá’ Municipal

por conta disso, nossa 
expectativa é grande”, 
diz o prefeito.

Augus to  de  Souza 
Campos, diretor do De-
partamento de Cultura 
Municipal, cita que a 
expectativa para a festa 
é das melhores, com a 
cidade devendo receber 
muitos visi tantes nos 
dias do evento. “Nós 
estamos muito animados 
e acreditando que termos 
uma grande festa”, cita.

Na reunião de sexta-
feira estiveram presentes 
o prefeito Cássio e ainda 
representantes da Cultu-
ra, secretários munici-
pais e vereadores, entre 
eles, ‘Everson Peba’ e o 
presidente da Câmara, 
José Antonio Zanuto.A primeira reuniaõ para tratar sobre a festa foi realizada na última sexta-feira

O município de Quarto 
Centenário iniciou nesta se-
mana, as obras de reformas 
do Ginásio de Esportes da 
cidade, que há muito tempo são 
aguardadas pela população, 
sobretudo pelos desportistas 
locais.

Além das obras de refor-
mas, o prefeito Akio Abe cita 
que será realizada a reestru-
turação da Arena Esportiva 
e construído uma garantem 
próximo.

O investimento é de mais 
de R$ 800 mil e a expectativa é 
de que os serviços sejam con-
cluídos e as obras entregues 
em breve. “Estamos felizes, 
pois essa reforma já foi tentada 
por várias vezes e não dava 
certo. Agora conseguimos”, 

Quarto Centenário inicia reformas do Ginásio de 
Esportes: investimentos de mais de R$ 800 mil

O ginásio é antigo e as obras de reformas há
 muito tempo são esperadas pela comunidade local

comemora o prefeito.
Akio cita que o setor de 

esportes tem sido uma das 

prioridades de sua adminis-
tração e que a prefeitura não 
mediará esforços para garantir 

espaços de qualidade para a 
realização de atividades físicas 
e esportes na cidade.

Jogos Abertos do Paraná já têm alguns 
classificados; confira como foi o final de semana

Entre os dias 15 e 18 de 
junho, 12 municípios do Estado 
foram sede dos Jogos Abertos 
do Paraná (JAPS), promovidos 
pelo Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado 
do Esporte (SEES). A Fase 
Regional 1 teve participação 
de 260 municípios, sendo 807 
equipes e 11.826 participantes, 
somando atletas e dirigentes, 

em seis modalidades: vôlei, 
handebol, bolão, bocha, futsal 
e basquete. A segunda fase da 
regional será entre os dias 30 de 
junho e 2 de julho nas mesmas 
cidades.

Os resultados podem ser 
conferidos no aplicativo Paraná 
Esporte. Ele foi desenvolvido 
pela Secretaria do Esporte em 
parceria com a Ingá Digital. Ele 

permite visualizar os resultados 
dos jogos já finalizados e as 
parciais de jogos em andamen-
to, além de informações como 
agendas, notas, locais e regula-
mentos. O acesso a transmissões 
ao vivo, resultados em tempo 
real e classificações do torneio 
será possível quando esta mo-
dalidade estiver disponibilizada 
na plataforma SportApp. O app 
está disponível para download 
na App Store e na Google Play.

Em Campo Largo, quem 
já garantiu a classificação 

direta para a fase final da 
competição – que acontece no 
município de Pato Branco, em 
setembro –, foram as equipes 
que competiram na modali-
dade da bocha, mais especi-
ficamente os selecionados de 
Almirante Tamandaré e Pontal 
do Paraná, respectivamente. 
A equipe tamandareense não 
tomou conhecimento dos seus 
adversários e ganhou seus três 
duelos pelo placar de 3 a 0, 
assegurando assim a primeira 
colocação geral da etapa.

Simepar prevê inverno com poucas ondas 
de frio, veranicos, nevoeiros e geadas
O inverno começa às 

11h58 desta quarta-feira 
(21) e termina em 22 de 
setembro às 03h50. Segun-
do a previsão do Sistema 
de Tecnologia e Monitora-
mento Ambiental do Paraná 
(Simepar), o primeiro dia 
da estação será ensolarado 
na maioria das regiões do 
Estado. O tempo fica chu-
voso em Foz do Iguaçu e 
parcialmente nublado em 
Guarapuava. Em Guaíra, 
Umuarama, Cascavel, Fran-
cisco Beltrão, Pato Branco 
e Laranjeiras do Sul, o 
dia deve ser parcialmente 
nublado com pancadas de 
chuvas. A temperatura míni-
ma prevista é 7ºC em União 
da Vitória. A máxima deve 
atingir 15ºC em Paranaguá.

Neste ano, o prognósti-
co dos modelos climáticos 
indica a incidência do fenô-
meno El Niño de intensidade 
oscilando entre moderada 
e forte, com probabilidade 
superior a 90%. O cenário 
sugere que o volume de 
chuva ficará dentro da média 
para a estação, geralmente 
associado à passagem de 
frentes frias. Já a tempera-
tura média do ar deve ficar 
entre próxima e acima da 
normalidade.

“Considerando as infor-
mações disponíveis até o mo-
mento, são esperadas poucas 
ondas de ar frio e seco, que 

provocam a queda acentuada 
das temperaturas, formando 
as condições propícias a ge-
adas”, diz o meteorologista 
do Simepar, Reinaldo Kneib. 
Além disso, a influência de 
El Niño favorece os vera-
nicos – períodos de vários 
dias consecutivos com tempo 
seco e quente.

Entre os fenômenos ca-
racterísticos do inverno pa-
ranaense estão os nevoeiros, 
que ocorrem principalmente 
quando massas de ar perma-
necem estacionárias sobre a 
região.

PREVISÃO DIÁRIA 
E ALERTA GEADA – Na 
página www.simepar.br es-
tão disponíveis informações 
atualizadas sobre as condi-
ções do tempo no quadro 
Palavra do Meteorologista. 
Também pode ser consultada 
a previsão horária para até 
15 dias por município, com 
indicadores das temperaturas 
do ar mínimas e máximas, 
probabilidade e volume de 
chuvas, intensidade e dire-
ção dos ventos, sensação 
térmica, umidade relativa, 
visibilidade e pressão redu-
zida, além dos dados sobre 
o nascer e o pôr do sol e da 
lua. A previsão do tempo 
diária é veiculada no podcast 
Simepar Informa, distribuí-
do à imprensa e disponível 
no Spotify.
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Arraiá: Grupo de Jovens Copacol 
se diverte com dança e brincadeiras

Muita dança, diver-
são e comida gostosa: 
foi assim a festa junina 
do Grupo de Jovens da 
Copacol.  No arraiá, 
que foi realizado no 
sábado, 17, na Aercol 
de Cafelândia, cerca de 
150 jovens dançaram 
quadrilha, desfilaram 
com o t ra je  t íp ico, 
cantaram no karaokê e 
participaram do cam-
peonato do touro me-
cânico.

Para a jovem Ana 
Gabriela Araújo, de 
Nova Aurora, a festa é 
uma oportunidade para 
todos os integrantes do 
Grupo. “É sempre uma 
diversão quando parti-
cipamos desses encon-
tros. Vemos os amigos, 
nos divertimos juntos, 
brincamos, cantamos 
e dançamos. É muito 
legal e produtivo, um 

momento de interação 
que gosto demais”.

Quem também apro-

vou a festa foi o Arthur 
Brustolin, de Nova Au-
rora. “É um momento 

para nos divertimos e 
encontrarmos os ami-
gos. Além disso, com o 

Grupo de Jovens sem-
pre aprendemos algo 
novo do nosso dia a dia 

na propriedade rural e 
temos a oportunidade 
para nos desenvolver-
mos pessoalmente com 
diferentes capaci ta-
ções e vivenciais”.

De acordo com a 
assessora de Coope-
rativismo da Copacol, 
E l i ze te  Da l  Mol in , 
a festa junina é uma 
oportunidade para os 
jovens part iciparem 
de uma atividade dife-
rente. “Fazemos brin-
cadeiras, dançamos e 
temos comidas típicas 
do São João. Para eles é 
uma possibilidade de se 
divertirem e fazer algo 
que não está no dia a 
dia deles. Vivemos em 
um mundo tão digital 
e, por isso, queremos 
proporcionar esse mo-
mento longe das telas, 
com br incadei ras  e 
diversão”.

Estado e BRDE lançam programa de R$ 500 
milhões para cidades com mais de 80 mil habitantes

O Governo do Estado 
anunciou a liberação de 
R$ 500 milhões para mu-
nicípios com mais de 80 
mil habitantes, para aten-
der demandas de diversas 
áreas, nesta segunda-feira 
(19). O recurso será viabi-

lizado pelo Banco Regional 
de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), que 
captou fundos nacionais e 
internacionais, em parceria 
com o programa Paraná Pró-
Cidades, da Secretaria das 
Cidades (Secid).

O valor será destinado 
para ações voltadas à energia 
renovável, água e saneamen-
to, saúde, mobilidade urbana, 
infraestrutura social e urbana, 
agricultura sustentável, cida-
des sustentáveis, eficiência 
energética, educação, gestão 
de resíduos sólidos, inovação, 
turismo, patrimônio cultural, 
inclusão financeira e mercado 
de trabalho.

Além disso, também po-
dem ser apoiados projetos 
de desenvolvimento urbano 
e rural, infraestrutura portu-
ária, mitigação dos efeitos da 
mudança climática e estudos 
de viabilidade e projetos 
executivos.

“A proposta do programa 
é estruturar cidades de médio 
e grande porte do Paraná, 
tanto no Interior quanto na 

Região Metropolitana de 
Curitiba. Estamos ofertan-
do mais uma alternativa de 
financiamento a longo prazo, 
com recursos captados de 
fundos nacionais e inter-
nacionais, para melhorar e 
organizar nossas cidades”, 
afirmou Ratinho Junior. 

O governador destacou 
a união entre o BRDE, Se-
cretaria das Cidades e as 

prefeituras para levar in-
vestimentos aos municípios 
paranaenses. “Com grandes 
investimentos, contribu-
ímos para a melhoria da 
qualidade de vida no meio 
urbano, o que faz com que 
as pessoas permaneçam em 
seus municípios e tenham 
mais perspectivas, além 
de incentivar a geração de 
empregos”, disse.

No arraiá, que foi realizado no sábado, 17, na Aercol de Cafelândia, cerca de 150 jovens dançaram quadrilha
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